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Организация здравоохранения 

 

Министерством здравоохранения РФ совместно с Центральным 

институтом организации и информатизации запущен проект "Медсанбрат", 

посвященный героическому труду медперсонала в годы Великой Отечественной 

войны, сообщили журналистам в пресс-службе Минздрава РФ. 

В пресс-службе добавили, что на сайте проекта будут опубликованы 

истории медиков, исторические хроники и факты о медицине военного времени 

для сохранения исторической памяти о тех, кто, рискуя жизнью, совершал 

подвиг на фронтах медицины. "Всего за годы войны в советской медицине 

работали около полумиллиона специалистов: почти 140 тыс. врачей и свыше 228 

тысяч медсестер, из которых многие были мобилизованы в ряды действующей 

армии. Более 100 тыс. медиков находились непосредственно на передовой, 

включая кадровых военных врачей и сотрудников санитарных подразделений", - 

уточнили в Минздраве.  

Минздрав запустил проект, посвященный подвигу медиков во время войны 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2025. - 24 апреля. 

- https://tass.ru/obschestvo/23773663 

 

 

Все субъекты РФ должны в течение двух месяцев провести обучение 

медицинского персонала, работающего в акушерстве, гинекологии и педиатрии. 

Такое поручение дал министр здравоохранения России Михаил Мурашко на IV 

Всероссийском конгрессе "Право на жизнь". Министр добавил, что также сейчас 

необходимо уделять внимание и оказывать поддержку тем, кто долгое время 

ждет ребенка в рамках программы госгарантий и обеспечения доступности 

методов бесплатной диагностики, одиноким матерям, семьям с особыми детьми, 

жителям отдаленных районов, студентам. 
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Мурашко поручил субъектам провести обучение с акушерами и 

педиатрами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2025. 

- 23 апреля. - https://tass.ru/obschestvo/23756703 

 

 

Показатель младенческой смертности в России за первый квартал 2025 

года, по расчетам, составит менее 3,8 промилле, в отдельных регионах 

отмечаются значения менее 3 промилле. Об этом сообщила заместитель 

министра здравоохранения РФ Евгения Котова на IV Всероссийском конгрессе 

"Право на жизнь". Она также добавила, что в сравнении с аналогичным 

периодом 2024 года удалось сохранить почти на 100 жизней больше. 

Младенческая смертность за I квартал 2025 года в РФ будет меньше 3,8 

промилле [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2025. - 

23 апреля. - https://tass.ru/obschestvo/23757891 

 

 

Подписан закон, меняющий правила поступления в вузы для выпускников 

техникумов и колледжей. Теперь они смогут поступать в высшие учебные 

заведения на программы бакалавриата и специалитета по вступительным 

экзаменам вуза только при условии совпадения профиля программы с 

полученной ранее подготовкой. 

Бескаравайная, Т. Принят закон о новых правилах поступления в вузы для 

выпускников колледжей [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. 

текстовые дан. // Медвестник. - 2025. - 22 апреля. - 

https://medvestnik.ru/content/news/Prinyat-zakon-o-novyh-pravilah-postupleniya-v-

vuzy-dlya-vypusknikov-kolledjei.html 

 

 

Российские ученые активно разрабатывают цифровые двойники, которые 

уже используются в медицине, строительстве и автомобилестроении. Эти 
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модели, основанные на искусственном интеллекте, позволяют создавать макеты 

будущих объектов и моделировать поведение людей, нуждающихся в 

медицинской помощи. 

Екатерина Алексеева, руководитель проекта «Виртуальный пациент», 

пояснила, что система помогает студентам отрабатывать диагностику и общение 

с пациентами, создавая реальные медицинские случаи. Студенты используют 

цифровых пациентов для имитации приёмов и диагностики, основываясь на 3000 

показателей здоровья. 

В России ученые начали создавать цифровых двойников для врачей и 

инженеров [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Prokazan.ru. - 

2025. - 22 апреля. - https://prokazan.ru/ne-u-nas/view/v-rossii-ucenye-nacali-

sozdavat-cifrovyh-dvojnikov-dla-vracej-i-inzenerov 

 

 

Эпидемиологический сезон в России в 2025 году прошел значительно 

лучше в связи с изменением подходов к вакцинации, в том числе было 

предложено прививаться трудоспособным гражданам. Об этом сообщил министр 

здравоохранения России Михаил Мурашко в ходе сессии "Народосбережение: 

актуальные подходы к демографической политике" в рамках II Всероссийского 

муниципального форума "Малая Родина - сила России". Мурашко добавил, что 

иммунитет с возрастом меняется, именно поэтому различные инфекционные 

заболевания необходимо профилактировать с помощью вакцинации. 

Мурашко: эпидсезон в РФ прошел лучше из-за изменения подходов к 

вакцинации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // ТАСС. - 2025. 

- 22 апреля. - https://tass.ru/obschestvo/23746941 

 

 

Создание универсальной вакцины, способной защитить от множества 

болезней, становится всё более реальным. Об этом заявила доктор медицинских 

наук, вирусолог Светлана Протасова, комментируя ход исследований в 
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Ульяновске и других регионах. По её словам, группа учёных сосредоточилась не 

на отдельных вирусах, а на создании препаратов, активирующих клеточный 

иммунитет. Главным компонентом стал интерферон — вещество, способное 

запускать защитную реакцию организма на патогены. В отличие от 

традиционных вакцин, работающих на основе антител, интерферон настраивает 

иммунную систему на борьбу с разными возбудителями, включая те, которые 

только появляются. Разработанный препарат прошёл клинические испытания, 

его уже рекомендуют к применению в Ульяновске. Пациенты, использовавшие 

средство, отмечают, что в течение нескольких лет не болели гриппом или ОРВИ. 

Более того, сотрудники, тестировавшие препарат, не заболевали даже без 

средств защиты, находясь среди инфицированных. 

В Ульяновске испытали вакцину, способную защитить от всех болезней 

[Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Prokazan.ru. - 2025. - 20 

апреля. - https://prokazan.ru/ne-u-nas/view/v-ulanovske-ispytali-vakcinu-sposobnuu-

zasitit-ot-vseh-boleznej 

 

 

Эксперты вновь обсуждают Приказ Минздрава России № 116н от 

19.02.2021, которым был утвержден Порядок оказания медицинской помощи 

взрослому населению при онкологических заболеваниях. Документ, к которому 

на этапе обсуждения было много претензий у пациентского и профсообщества, 

действует с 2022 года, но отдельные его нормы вступают в силу только в 

следующем году.  

Приказ предусматривает, что отделение радиотерапии в медорганизациях, 

созданных до 1 января 2022 года, сможет работать с 2026 года только при 

условии наличия в нем не менее 50 коек онкологического профиля, даже в 

рамках дневного стационара, где не подразумевается реабилитация и 

интенсивная терапия. Коечная мощность такого отделения определяется исходя 

из расчета не менее пяти коек на одну единицу установки для лучевой терапии, 
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за исключением случаев лечения на гамма-терапевтических аппаратах, 

предусматривающих пребывание пациента в условиях дневного стационара. 

У экспертов есть опасения, что вступление в силу этой нормы приведет к 

закрытию ряда крупных профильных частных клиник, а у некоторых 

онкопациентов могут возникнуть сложности с получением своевременной и 

качественной помощи. Вопрос обсуждался на площадке московского отделения 

«Деловой России» на заседании Комитета по правовому обеспечению 

Национальной ассоциации управленцев сферы здравоохранения (НАУЗ) 21 

апреля. Как рассказал его председатель, управляющий партнер Московской 

коллегии адвокатов «Аронов и Партнеры», профессор НИУ ВШЭ Александр 

Аронов, для изучения ситуации было разослано более 200 запросов в различные 

медицинские организации. Но не все из них готовы обсуждать эту тему: одни 

уже перенастроили работу в соответствии с Порядком, другие — попросту 

закрыли это направление медпомощи. 

НАУЗ планирует подготовить обращение в адрес министра 

здравоохранения Михаила Мурашко и Госдумы с просьбой обратить внимание 

на разделы Порядка, вступающие в силу с 1 января 2026 года с учетом 

сегодняшней ситуации и рассмотреть возможность отсрочить эту дату, продлив 

переходный период для медицинских организаций любой формы собственности, 

работающих с онкологическими пациентами.   

Калиновский, И. Вступление норм Порядка оказания медпомощи 

онкопациентам предложили отсрочить на пять лет [Электронный ресурс] / И. 

Калиновский. - Электрон. текстовые дан. // Медвестник. - 2025. - 22 апреля. - 

https://medvestnik.ru/content/news/Vstuplenie-norm-Poryadka-okazaniya-

medpomoshi-onkopacientam-predlojili-otsrochit-na-pyat-let.html 

 

 

В ряде регионов отказываются предоставлять препараты пациентам с 

атопическим дерматитом, пузырчаткой и крапивницей. Это следует из письма 

Общественной палаты в Минздрав, ФФОМС и правительство. Причина — 
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расплывчатая формулировка в перечне системных хронических тяжелых 

заболеваний кожи. На невыписку лекарств жалуются, в частности, больные из 

Московской и Волгоградской областей, Крыма и Башкирии. О том, почему 

пациенты не обеспечены положенными им генно-инженерными препаратами, — 

в материале «Известий». 

Прохорчук, С. Списать рецепт: пациентам с болезнями кожи 

отказывают в льготных лекарствах [Электронный ресурс] / С. Прохорчук. - 

Электрон. текстовые дан. // Известия. - 2025. - 21 апреля. - 

https://iz.ru/1873082/sofia-prohorcuk/spisat-recept-pacientam-s-boleznami-kozi-

otkazyvaut-v-lgotnyh-lekarstvah 

 

 

В России отозвана регистрация двух препаратов для лечения рака крови — 

«Ревлимида» и «Имновида, права на которые принадлежат ушедшей с 

российского рынка американской фармкомпании Bristol-Myers Squibb. Некогда 

эти препараты были самыми продаваемыми в сегменте госзакупок, но сейчас 

они вынуждены уступить доли российским дженерикам. Именно с этим и связан 

отзыв американской стороной регистрационных удостоверений на свои 

препараты. 

Колганова, В. С лечением рака решили не оригинальничать [Электронный 

ресурс] / В. Колганова. - Электрон. текстовые дан. // Коммерсантъ. - 2025. - 20 

апреля. - https://www.kommersant.ru/doc/7673502 
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Здравоохранение Республики Татарстан 

 

Казанский государственный медицинский университет – вуз с богатой 210-

летней историей – остается одним из главных научных и учебных центров в 

стране. О том, как в КГМУ чтят вековые традиции, о разработках студентов, 

спасающих жизни, главному редактору «Татар-информа» Ринату Билалову в 

проекте «12 этаж» рассказал ректор вуза Алексей Созинов. 

Ректор КГМУ: «Перед нами стоят серьезные вызовы – стране нужны ис-

следования и разработки» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Татар-информ. - 2025. - 24 апреля. - https://www.tatar-inform.ru/news/rektor-kgmu-

pered-nami-stoyat-sereznye-vyzovy-strane-nuzny-issledovaniya-i-razrabotki-5981107 

 

 

Врачи - кардиохирурги Университетской клиники Казанского федерально-

го университета принимают участие V Всероссийской научно-практической 

конференции “Новые тренды в сердечно-сосудистой хирургии”. На мероприятии 

медучреждение представляют заведующий хирургическим отделением №3 Ан-

тон Омеляненко, руководитель кардиохирургического направления Данияр Ха-

зиахметов, заведующий операционных блоком Альберт Хафизов. Конгресс про-

ходит в Республиканском кардиологическом диспансере Министерства здраво-

охранения Чувашской Республики, в Чебоксарах. Заведующий хирургическим 

отделением №3 Антон Сергеевич и руководитель кардиохирургического направ-

ления Данияр Фаридович представили совместный доклад “Наш опыт примене-

ния методики ZeroFluoro при желудочковых эктопиях”. В выступлении кардио-

хирурги осветили опыт применения новейшей технологии Zero-fluoro при хи-

рургическом лечении сложных нарушений ритма сердца, обсудили технические 

особенности процедуры, а также поделились послеоперационными результата-

ми. 

Врачи - кардиохирурги Университетской клиники Казанского федерально-

го университета принимают участие V Всероссийской научно-практической 
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конференции “Новые тренды в сердечно-сосудистой хирургии” [Электронный 

ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Безформата. - 2025. - 21 апреля. - 

https://kazan.bezformata.com/listnews/kardiohirurgi/145181688/ 

 

 

17 апреля в Республиканском центре крови г. Казань состоялась акция в 

преддверии Национального дня донора. Участниками акции стали доноры ком-

пании «Унистрой», представители Союза машиностроителей России, первичные 

и регулярные доноры нашей республики. Всего на акцию откликнулось более 

200 доноров и банк крови пополнился на 84 л. В день акции Волонтеры медики, 

сотрудники центра крови и представители НКО «DonorSearch» приняли участие 

в онлайн-марафоне #Цветнастроениякрасный, поддержав тем самым донорское 

движение, так как быть донором – социально значимое дело, которое полезно 

как для организма, так и для общества в целом. 

День донора в Республиканском центре крови [Электронный ресурс]. - 

Электрон. текстовые дан. // Безформата. - 2025. - 18 апреля .- 

https://kazan.bezformata.com/listnews/donora-v/145110932/ 

 

 

Поликлиники Казани приступили к активной вакцинации горожан от кле-

щевого энцефалита, поражающего нервную систему человека. Заражение может 

произойти даже после единичного укуса клеща. Первый случай укуса клеща в 

наступившем сезоне был зарегистрирован еще 26 марта. За прошедшее с тех пор 

время число обращений за медицинской помощью только растет. Особую обес-

покоенность вызывает тот факт, что клещи в республике являются переносчика-

ми не только энцефалита, но и боррелиоза. Вакцины против этой инфекции пока 

не разработано, поэтому при посещении лесных территорий татарстанцам необ-

ходимо соблюдать максимальные меры предосторожности. 

В Казани стартовала иммунизация населения против клещевого энцефа-

лита [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Московский комсо-

https://kazan.bezformata.com/listnews/donora-v/145110932/
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молец. - 2025. - 18 апреля. - https://kazan.mk.ru/social/2025/04/18/v-kazani-

startovala-immunizaciya-naseleniya-protiv-kleshhevogo-encefalita.html 

 

 

В Татарстане не поддержали федеральный закон о лекарстве для редких 

заболеваний. Об этом на заседании сообщила глава комитета Госсовета респуб-

лики по социальной политике Светлана Захарова. По словам Захаровой, законо-

проект был внесен в Госдуму правительством России. Регион неоднократно под-

нимал вопрос о том, что для многих субъектов обеспечение лиц с орфанными 

заболеваниями лекарством не является возможным из-за отсутствия бюджета. 

Как отметила спикер, новый законопроект не решает проблемы многих субъек-

тов страны, в том числе Татарстана. Дело в том, что республика является регио-

ном донором и рассчитывать на софинансирование не может. Против нового 

проекта выступили 80 татарстанских депутатов, еще три - воздержались. 

Хакимуллина, Р. В Татарстане не поддержали федеральный закон о ле-

карстве для редких заболеваний [Электронный ресурс] / Р. Хакимуллина. - Элек-

трон. текстовые дан. // Комсомольская правда. - 2025. - 19 апреля. - 

https://www.kazan.kp.ru/online/news/6336582/ 

 

 

Прокуратура Советского района Казани добилась, чтобы подопечные Дер-

бышкинского детского дома-интерната, предназначенного для граждан, имею-

щих психические расстройства, были обеспечены лекарством. В республикан-

ском надзорном ведомстве рассказали, что вопреки требованиям закона 15 детей 

не получали необходимое лекарство с октября 2024 года. Прокуратура внесла 

представление в адрес министра здравоохранения РТ, в результате вмешатель-

ства права воспитанников детского дома были восстановлены 

Благодаря прокуратуре в Казани 15 детей из дома-интерната обеспечены 

лекарством [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // Республика 

https://www.kazan.kp.ru/online/news/6336582/
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Татарстан. - 2025. - 24 апреля. - https://rt-online.ru/blagodarya-prokurature-v-

kazani-15-detej-iz-doma-internata-obespecheny-lekarstvom/ 

 

 

Перед судом предстанет хирург одного из медучреждений Набережных 

Челнов, которого обвинили в причинении тяжкого вреда здоровью пациента. Об 

этом сообщили в пресс-службе управления СКР по Татарстану. По версии след-

ствия, все произошло при проведении полостной операции 44-летнему пациенту. 

Врач во время хирургического вмешательства оставил в брюшной полости боль-

ного инородное тело. В результате развился абсцесс. Мужчина из-за этого пере-

нес еще одну операцию. Инородное тело извлекли. Против врача возбудили уго-

ловное дело по статье «Причинение тяжкого вреда здоровью по неосторожности, 

совершенное вследствие ненадлежащего исполнения лицом своих профессио-

нальных обязанностей». Следствие уже собрало достаточную доказательствен-

ную базу. 

«Забыл в животе инородное тело»: осудят хирурга из РТ, едва не угро-

бившего пациента [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

KazanFirst . - 2025. - 23 апреля. - https://kazanfirst.ru/news/zabyl-v-zhivote-

inorodnoe-telo-osudyat-hirurga-iz-rt-edva-ne-ugrobivshego-paczienta 

 

 

В Набережно-Челнинской инфекционной больнице медсестра пнула паци-

ента, который поступил с головокружением и панической атакой. Мужчина сам 

снял произошедшее на видео — оно распространяется в телеграм-каналах. Од-

нако, как рассказали «БИЗНЕС Online» в пресс-службе учреждения, применение 

физической силы не было подтверждено. Сейчас в клинике проводится провер-

ка.  

В соцсетях пишут, что пациент жаловался на головокружение и паниче-

ские атаки. Из-за плохого состояния он присел на пол, а медсестра якобы его 

пнула и прогнала. Позднее мужчине сделали укол, и когда ему стало легче, он 
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потребовал извинений от медработника. Та его оскорбила и извиняться не стала. 

Пациент снял это на видео. 

«Безусловно, подобные действия со стороны медперсонала недопустимы и 

противоречат, как этическим нормам, так и внутренним стандартам больницы. 

Мы против подобного поведения, поэтому примем все необходимые меры для 

недопущения подобных ситуаций в будущем. Факт применения физической си-

лы со стороны медработника не подтвержден», — рассказали в пресс-службе. 

Сейчас в больнице проводится внутренняя проверка. По ее результатам будут 

приняты необходимые меры. 

В инфекционной больнице Набережных Челнов медсестра пнула пациента 

– проводится проверка [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. // 

Бизнес online. - 2025. - 21 апреля. - https://www.business-gazeta.ru/news/670063 


